

Protokoll der Sitzung des Arbeitskreises vom 13.09.2013

Ort: Teatro La Fenice, Zehnthofstr. 10, Pforzheim

Protokollanten: Christoph Breiling, Jörg Suppus

Anwesende: Stefanie Barmeyer, Christoph Breiling, Bernhard Layer, Jörg Suppus

TOP 1: Bericht

Am diesjährigen Sommerfest haben viele Ehemalige die Gelegenheit wahrgenommen, ihre Kontakt- und Profildaten am Infostand des FES online zu aktualisieren. Der Stand wurde von Bernhard Layer und Jörg Suppus betreut. Für den Arbeitskreis erweist sich diese Möglichkeit der Datenaktualisierung als besonders nützlich und hilfreich, vor allem im Hinblick auf die Kontaktaufnahme zu den Ehemaligen in puncto Studien- und Berufsorientierung. Aus diesem Grund wird auch an der diesjährigen Weihnachtsfeier der FES-Infostand in der Aula im Bereich Sekretariat/Lehrerzimmer eingerichtet, weil die Weihnachtsfeier ein beliebter Treffpunkt für viele Ehemalige darstellt.

Die Aufnahme der FES-Termine in die allgemeine Terminübersicht der Schule auf der Website des Schiller-Gymnasiums wurde von Bernhard Layer realisiert.

Die Schulleitung hatte in der Eröffnungskonferenz zu diesem Schuljahr anlässlich der BORIS-Rezertifizierung alle Aktivitäten zur Studien- und Berufsorientierung gewürdigt und den Akteuren ihren Dank und ihre Anerkennung ausgesprochen. Der FES fühlt sich in seiner Arbeit mit dem Schwerpunkt Studien- und Berufsorientierung bestätigt und motiviert, weiterhin Projekte dieser Art zu organisieren.

In diesem Zusammenhang müssen auch die Vorträge von Ehemaligen im Unterricht gesehen werden. Für zwei Vorträge liegen die Zusagen von Alena Lang bzw. Marc Seidel vor. Die Termine für diesen Herbst müssen noch mit den Referenten vereinbart werden.

Christoph Breiling und Günter Höfeld werden auch weiterhin bemüht sein, Ehemalige persönlich für Vorträge zu Auslandsaufenthalten im Rahmen des Unterrichts zu gewinnen. Bernhard Layer wird die Ehemaligen darüber hinaus über die Website und die Facebook-Seite des FES zu Vorträgen aufrufen und für die Beteiligung an der Studien- und Berufsorientierung werben.

Dirk Barmeyer, Bernhard Layer und Jörg Suppus haben als Ehemalige an der Zukunftswerkstatt im Juni dieses Jahres teilgenommen und werden den Prozess zur Weiterentwicklung unserer Schule weiterhin mit ihren Anregungen und Erfahrungen aus dem Familien- bzw. Berufsleben begleiten. Der nächste Termin zur Nachlese aus der Zukunftswerkstatt findet am 24.09. statt. Der Schwerpunkt in diesem Folgetermin soll auf den Punkten liegen, die unmittelbar und sofort umgesetzt werden können (sog. „quick wins“). Die zeitnahe Aktualisierung der Registrierkarten „Veranstaltungen“ und „Berufsorientierung“ der FES-Website wurde von Bernhard Layer zugesagt. Die Registerkarte „Studienfahrten“ soll um den Begriff „Exkursionen“ ergänzt werden.

Die Gewinnung jüngerer Mitglieder für den Arbeitskreis wird in der nächsten Sitzung thematisiert.

TOP 2: Studien- und Berufsorientierung

Auch in diesem Schuljahr wird der FES einen Studien- und Berufsorientierungstag anbieten. Der genaue Termin im Frühjahr 2014 nach den Faschingsferien wird noch mit der Schulleitung abgeklärt. Dieses Mal werden sowohl jüngere Absolventen, die sich noch im Studium oder einer Ausbildung befinden, als auch ältere Ehemalige mit langjähriger Berufserfahrung eingeladen. Die Kontaktaufnahme zu den Ehemaligen erfolgt über E-Mail und Facebook unmittelbar am Beginn des neuen Jahres. Im Rahmen dieser E-Mail an die Ehemaligen soll auch der Hinweis aufgenommen werden, dass das eigene Profil mittlerweile online aktualisiert werden kann.

Schülerinnen und Schüler ab Klasse 9 können sich dann in vertrauter Umgebung zusammen mit ihren Eltern oder auch mit Geschwistern und Freunden umfassend über Ausbildungs- und Studienmöglichkeiten sowie über verschiedene Berufsfelder umfassend informieren. Dabei bleibt der organisatorische Rahmen des letzten Infotages vom 13. Okt.2012 erhalten. Der nächste Gefa-Test ist für 2015 vorgesehen.

Die nächste Sitzung des Arbeitskreises findet statt am Freitag, den 31. Jan. 2014, um 20.00 Uhr im Restaurant „La dolce Perla“, Klostermühlengasse 5, in Pforzheim (ehemals „Aquarium“). Interessenten sind dazu herzlich eingeladen.

Anregungen und Impulse für die Arbeit des FES sind auch von allen Interessierten willkommen, die nicht an den Sitzungen des Arbeitskreises teilnehmen können.